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“钱书记，感谢您！我们反映的问题已
经落实了，现在我家门前马路下雨天再也
不积水了！”近日，家住隆回县花门街道的
老李拉着县纪委原副书记、正科级干部钱
志伟的手说。

钱志伟曾任县纪委副书记、监察局局
长，由于年龄原因，改任正科级干部。从事
纪检监察工作 27 年，钱志伟一直把维护
群众利益作为工作重心，每年接待来访群
众都超过100人次，参与查办违纪违法案
件700余件，连续16年受到县委县政府嘉
奖，记三等功 6 次，2017 年他受到中央纪
委嘉奖。

时刻把群众利益放在心上

“没想到钱书记对我这样的贫困户这
么上心，为了帮我落实危房改造补助，钱
书记忙前忙后一个多月，人都累瘦了一
圈。”提起钱志伟，隆回县七江镇上升村五
保户刘某的感激之情溢于言表。

在一次下乡调研扶贫政策落实情况
时，钱志伟得知刘某符合领取危房改造补
助的条件，并且一年前就进行了危房改
造，但迟迟没有领到相关补助。他立即组
织人员进行调查，结果发现刘某的 5000
元危房改造补助款被村干部违规截留了。
在取得充分证据的基础上，县纪委给予4
名村干部党纪处分，并将被截留的危房改
造补助款退还给刘某。

通过这件事，钱志伟敏锐地觉察到，
危房改造领域侵害群众利益的问题仍然
时有发生。在他的建议下，隆回县纪委组
建 3 个小分队，对 11 个乡镇的 11 个村的

危房改造资金使用情况进行核查，结果查
处了 7 件违规违纪使用危房改造资金的
典型问题。在此基础上，县纪委责成相关
主管部门举一反三，对 1900 户危房改造
户的资金使用情况逐一进行调查核实，发
现并整改问题87起。

有群众向县纪委反映北山镇观音塘
村村委会违规处置集体财产，将自来水厂
交给个人经营，涉嫌侵吞国家资产、贪污
集资款、虚报工程量套取资金等问题。钱
志伟带领调查组走村串户、翻山越岭，邀
请村民代表一起深入工程现场，实地丈
量、清点材料，得出初步结论，观音塘村村
委会的主要问题是专项资金使用情况未
及时公开到位，水厂处置程序不规范。要
将调查的初步结论与群众见面时，一直在
县城的举报人却迟迟不肯露面，他给钱志
伟打电话说：“调查组现在就要做结论，肯
定是要包庇村委会原主任李某某的。调查
组根本没到村里来调查就做结论了，我要
告你们！”钱志伟邀请举报人第二天到县
纪委监委，当面把自己在现场拍的照片、
清点和丈量的数据等相关资料拿出来，耐
心地给举报人解释、分析，让举报人心服
口服，他临走时对钱志伟说：“听说你是个
清官，看样子大家说的没错。”

纪检监察干部必须担当作为

2018年，为了解决好“群众气不顺、干
部心不齐”的突出问题，隆回县决定在全
县开展作风问题专项治理，钱志伟奉命担
任督查组组长。

专项治理开始之初，钱志伟觉察到一

些单位抱着应付的态度，便有针对性地开
展督查。

“这个问题你们必须整改到位，这是
硬要求。”钱志伟每到一个单位，只要发现
工作没到位的，当即找到单位的主要领导
指出问题，责成整改。

为了督促全县党员干部改进作风、干
事创业，县委决定设立“监督面对面”电视
问政栏目，让县直部门主要负责人直接回
应群众关切，让人民群众来问政议政、打
分评价。

这项工作由谁来做呢？县委常委会经
过讨论，还是决定由钱志伟来主抓这项工
作。消息一出，一些“好心人”纷纷找到钱
志伟，要他别搞电视问政了，大家抬头不
见低头见，容易得罪人。

钱志伟却说：“电视问政是为群众排
忧解难的，我愿意干这个得罪人的活儿。”

为了让该项工作取得实效，钱志伟带
领团队成员，深入社区、乡村、企业、商户，
了解群众呼声与需求。“领导，我们这段路
每到下雨就‘涨大水’，都可以养鱼咯！”

“我们这的运货车把货物垒得好高！”……
电视问政的每一个问题都与群众生产生
活密切相关，并且需要相关部门及时有效
解决。电视问政栏目在全县引起了强烈反
响，督促解决了一批群众反映强烈、长期
没有解决好的痛点难点问题，得到广大群
众一致好评。

用心用情维护群众利益
——记隆回县纪委正科级干部钱志伟

通讯员 陈湘林 孙战国

邵阳日报讯 （通讯员
阳望春 黄开榜 杨易文）6月
3日至4日，国家林业和草原局
国家公园管理办公室副主任
褚卫东一行来到湖南南山国
家公园体制试点区，调研指导
南山国家公园体制试点工作。

禇卫东一行深入两江峡
谷、老山界、南山、白云湖等
地，了解南山国家公园生物多
样性、生态保护、科研监测、社
区建设等试点工作。褚卫东对
试点区生态系统原真性、完整
性予以肯定，并饶有兴致地观
看了资源冷杉、亮叶水青冈等
珍稀植物生长情况。

在 4 日召开的调研座谈
会、国家公园办挂点联络南山
国家公园体制试点区联席会
上，调研组听取了邵阳市人民
政府、湖南南山国家公园管理
局关于试点进度和2019年试

点中期评估整改意见落实情
况汇报。

褚卫东指出，推进国家公
园体制试点要准确把握生态
是主题、公园是主体等十个方
面内涵，抓住事、权、责、利、
管、办六个环节，处理好保护
与利用、中央与地方、权利与
责任、园内与园外四个关系；
要进一步提高站位，敢于担
当，迎难而上，确保试点沿着
既定轨道快速推进；要咬定目
标不动摇，严格对照试点实施
方案，不折不扣落实试点评估
整改意见，如期按质完成各项
目标任务，为试点验收和成功
获批国家公园奠定基础。

省林业局二级巡视员张
凯锋，副市长肖拥军，湖南南
山国家公园管理局党委书记、
城步苗族自治县县委书记罗
建南等分别参加相关活动。

抓住六个环节 推进试点工作

邵阳日报讯（记者 刘波
通讯员 王韬）6月6日上午，
我市首家放心早餐示范店——
市区宝隆和红旗路店向市民开
放。市人大常委会党组副书记、
副主任刘德胜在此参加放心
早餐示范店动员观摩会。

为充分挖掘邵阳米粉特
色美食文化内涵，我市全力推
动邵阳米粉形成产业、做大做
强，实现邵阳米粉从原料选
用、生产加工、运输配送到销
售等各个环节的跟踪监督，以
及卫生、从业人员健康状况等
各方面的管理，有利于让老百
姓吃得放心、吃得安心，也有
利于形成品牌效应，推动地方
经济增长。

打造放心早餐示范店就
是希望发挥示范带头作用，严
格执行食品安全相关法律法
规，与全市米粉行业共同携
手，进一步优化邵阳米粉制作
工艺，融合邵阳民俗文化和城
市记忆，合力打造邵阳米粉独
特品牌。

刘德胜要求，市直有关部
门及餐饮企业要以放心早餐
示范店的打造为契机，进一步
规范和优化全市餐饮行业食品
安全监督管理工作，确保从业
企业、门店和人员证照齐全，资
质合规。要助推邵阳米粉规范
化、标准化、规模化、品牌化，让
邵阳米粉走出邵阳，走出湖南，
成为国内外闻名的美食名片。

我市首家放心早餐示范店开放

邵 阳 日 报 讯 （记 者
袁光宇 通讯员 阮建安）
6 月 3 日上午，我市检察机关
检察官培训班开班。市人民检
察院党组书记、检察长戴华峰
出席开班式并讲话。

戴华峰指出，在当前疫情
防控常态化、服务经济社会发
展大局和扫黑除恶等工作任
务十分繁重的背景下，举办此
次培训既是贯彻落实上级检
察机关加强检察官业务素质
培训有关指示精神的重要举
措，也是为解决一些长期困扰
检察工作健康发展的重大问

题、理清思路、增长知识、提高
能力的一项重要实践活动。全
市检察机关要从六个方面全
面提升检察工作：要深刻认识
到检察官肩负的重要职责；全
面履行检察官的客观义务；切
实转变执法理念，用先进理念
指导司法实践，运用检察智慧，
引导执法司法机关，实现双赢、
多赢、共赢，做到案结事了、政
和人和；切实把“监督质效年”
的各项措施要求落实到办案
的各个环节；守住廉洁从检职
业道德底线；加强学习、不断总
结，切实提高能力与素质。

六条路径全面提升检察工作

6 月 5 日，市文联、

北塔区文联组织文艺工

作者在北塔区李子塘村

开展“梦圆2020·脱贫攻

坚”端午节主题文艺采

风活动。当日，文艺志愿

者为村民表演了舞蹈、

声乐、器乐、朗诵和现场

书画创作等。活动后，志

愿者参观了该村的黄

桃、杨梅基地，挂满树梢

的杨梅绛红欲滴，吸引

了不少志愿者去采摘。

邵阳日报记者 杨敏华

通讯员 周亚芬

摄影报道

邵阳日报讯 （记者 伍洁）“在这
里，我主要负责日常管理、投食、清淤等，
在不误日常农活的同时，一年还能增加近
6000元收入。现在我的生活质量有了明显
提高。”6月1日下午，在北塔区茶元头街
道枫林村小龙虾养殖合作社，该村已脱贫
的贫困户陈国栋开心地说道。

截至目前，枫林村共有小龙虾养殖面

积28亩，去年产量达4000余公斤，销售收
入超 16 万元，为该村加入养殖合作社的
97户村民每户带来500元的分红。

“去年我们定的净收入目标是6万元，
已全部完成。今年的目标是7万元。”枫林
村小龙虾养殖合作社主要负责人陈善学信
心满满地说：“以目前小龙虾的长势及市场
行情来看，我们完全有信心超额完成。”

陈善学介绍，今年在分两批次常规投
产的基础上，还计划在国庆节期间进行第
三批投产，并在立冬前后做好小龙虾冬眠
及幼苗育种等工作，为来年投产创造良好
开端，争取产量再上一个台阶。 接下来，
该合作社将继续加大基础设施投入，打造
休闲垂钓等经营模式，并对该村 40 余亩
低洼田、冷浸田进行
改造，探索稻虾种养
模式，形成示范效
应，带动村集体经济
可持续发展。

枫林村小龙虾养殖带动村民增收

邵 阳 日 报 讯 （记 者
陈贻贵 通讯员 王冬梅）6月
5日下午，市卫健委召开卫健
系统迎接国家卫生城市复审
工作推进会，要求卫健系统各
单位明确工作任务，迅速整改
复审反馈的问题，如期完成整
改任务，全力以赴做好复审迎
检各项工作。

市卫健委通报了市卫健系
统在国家卫生城市省级专家复
审检查中存在的问题，对《邵阳
市卫生健康系统国家卫生城市
复审反馈问题整改方案》进行
了解读，并对爱国卫生组织管
理、病媒生物预防控制、公共卫
生与医疗服务等7个方面的整
改任务进行了安排部署。

国家卫生城市复审迎
检工作已经进入攻坚期，市
卫健委要求卫健系统各单

位必须将思想认识统一到市
委市政府决策部署上来，以高
度的思想自觉、行动自觉推动
各项工作的开展；要坚持问题
导向，按照复审反馈问题及意
见建议，突出重点，举一反三，
进行全面整改，确保整改任务
在规定时限内保质保量完成，
并落实长效管理机制，巩固工
作成果；要对照国家卫生城市
标准，分行业、分项目分别组
织自查，查漏补缺，立行立改；
要压实工作责任，加强组织领
导，把任务分解到各个单位、
落实到人，扎实推动各项工作
落细、落实、落地，确保我市顺
利通过国家卫生城市复审。

市卫健委吹响迎“国卫”复审“集结号”邵阳日报讯 （记者 曾书雁） 5月
29日，邵东一中振华实验学校微信工作群
内，远在长沙中南大学湘雅附二医院住院
的钟贤洲发出一条消息：“本人于5月14
日手术，手术很成功，已经完全康复，今天
出院。感谢全校师生在我身患重病之际主
动伸出援助之手！”

2018年暑假，邵东一中振华实验学校
初中部青年教师钟贤洲罹患尿毒症，需进
行肾脏移植手术。学校立即发动爱心捐

款，共收到善款35.9万余元。校长李桂初5
月初前往中南大学湘雅附二医院看望，并
将师生爱心捐款一次性转交给钟贤洲。

5 月 14 日，钟贤洲接受了换肾手术。
术后各项指标好转，预计半年后可恢复正
常上班。

这样的善举，在邵东一中振华实验学
校并非孤例。2019年下学期，学生禹家辉
一直感冒发烧、恶心呕吐，经中南大学湘
雅附一医院检査诊断为髓母细胞瘤恶性

四级，手术、化疗治疗费用需要60万元左
右。这对家住偏僻农村，靠父亲打工为生
的禹家辉一家人来说，简直是一个天文数
字。今年春节前后，禹家辉进行了手术和
第一期化疗，家里仅有的 20 多万元积蓄
全部花光，后续的治疗费用毫无着落。

邵东一中振华实验学校于 5 月初发
动捐款，并在短短一周内为其筹集到爱心
款 21.4 万余元。5 月 20 日，李桂初和师生
代表来到禹家辉家中，将募捐到的爱心款
交到其母亲手中。

爱 心 捐 款 帮 助 患 病 师 生


